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■天下体育

青年报见习记者 蔡创

本报讯 庆功宴，是对过去的总
结，同时也是对未来的展望。对于这
个赛季球队的表现，吴晓辉形容为

“既是历经艰难坎坷的一年，又是圆
梦的赛季。”对于下个赛季的三线作
战，吴晓辉也深知球队的不足，坦言
要抓紧把工作做好。

回首这个赛季球队的经历，用
俱乐部董事长吴晓晖的话来说就是
经历了各种磨难的一年。从赛季初
主力队员停赛、主场失火再到伤病
满营，让球队一度滑落到了降级区，
但也正是因为经受了这么多困难，
让全队对于这个冠军显得更加渴
望。“在赛季的最后几场比赛中，有
媒体曾对他说，以往人们总习惯在
赛后打分，说说谁表现得比较差。
但最后两场，大家一致的意见，球场
上就没有表现差的球员，每个人都
很完美，很努力。正是这份努力，才
有了最后好的结果。”吴晓晖透露。

申花之所以能够迎来反弹和复
苏，转折点无疑就是吴金贵的上任，尽
管期间也遭遇过对上港1：6的惨败，但
自那之后球队的势头和精神面貌都焕
然一新。吴晓晖在昨天的会上透露了
一个关于吴金贵接队前的细节：“吴指
导是在打上港之前接手球队，当时我
说打上港很困难，是不是打完上港你
再接，吴指导说没关系，现在就接，结
果那场比赛输了1：6，承受了很大压
力，我想这是本身有担当的表现。”

俗话说伟大的比赛离不开一个
伟大的对手，申花的这个冠军之所以
显得弥足珍贵，一方面是距离上一个
足协杯冠军已经等到了19年，另一
方面则是踩着上港登顶。尽管申花
与上港作为同城对手存在相互竞争，
但这是这种良性竞争促进了两队共
同进步：“我们得到这座奖杯，还要感
谢我们的两支同城球队。上港帮我
们阻击掉了恒大、权健，申鑫阻击了
苏宁，才让奖杯最终留在了上海。上
港的不断崛起，也推动着申花向前

进。所以我认为，良性竞争才会使上
海足球的明天更美好。”

令人欣慰的是，19年后的又一
冠，并没有让申花上下失去冷静的头
脑。“我们希望这次夺冠是申花实现
复兴的开始，当然也清醒地看到，明
年三线作战持续作战能力不行，需要
提高和补充，解决好有些困难和问
题，作为俱乐部来说，青训和后备力
量比较薄弱，要抓紧做好，我们清新
认识到有很多不足，需要接下去共同
努力。”吴晓晖说道。

不过随着莫雷诺的续约完成，马
丁斯也已接近续约，意味着申花明
年的外援框架已经搭建完成，此外，
在内援方面也已经完成与曹赟定、
柏佳骏、李运秋、毕津浩的续约，新
合同为期 5 年至 2022 年底，这意味
着未来2年内球队的阵容将趋于稳
定。不过以目前申花的人员储备，
想要达成三线作战无疑难度不小，
因此如何充实板凳深度，是申花这
个冬天需要考虑和解决的。

“作为一名效力申花 5 年的球
员，我经历了所有的时刻。记得有一
年，我们从负6分起步，当时我们的
队伍不是能力差，但板凳深度欠缺。
那一年很不容易，我们慢慢地往上
爬，把排名打了上去，但并没有获得
任何成绩。作为我个人来说非常困
惑，我怀疑自己的能力，为什么不能
给队伍带来荣誉？”谈及过往，莫雷诺
坦言自己有过怀疑和犹豫。

随后几个赛季，申花不断更换大
牌外援，莫雷诺也曾一度被认为“配
不上”申花，但勤勤恳恳的哥伦比亚
国脚，用脚踏实地的表现征服了挑剔
的申花球迷。

“我要感谢我的队友，我从来没
有在一支球队待过那么久的时间，这
里的每一个人不只是我的队友，而是
我的朋友。我觉得我们俱乐部每一
年都有进步，前进的道路是正确的，

沿着这条路走我们会收获更多。”
作为工科出身的莫雷诺一直都

给人以腼腆和不善言辞的印象，不过
昨天的续约感言他却说得特别多，

“熟悉我的人都知道，我不擅长发表
言论，平时我只会在比赛前鼓励大
家，希望可以拿下比赛，我们做到
了。比赛前我和小曹小柏有些意见
分歧，但这都是正常的，这样我们的
关系才会更好。我还要感谢瓜林，他
的加盟起到非常大的作用，还有马丁
斯，第一次是在游戏里认识他的。明
年我们会去踢亚冠，希望能有更好的
成绩。”

从2012赛季到2017赛季结束，
莫雷诺已经为申花效力了5年半时
间，在此期间，莫雷诺刷新了申花队
史外援的多项纪录，包括进球数最
多、效力时间最长、出场次数最多，而
且莫雷诺也一步步成长为申花的队

长和队魂。
对于莫雷诺的续约，董事长吴晓

晖激动地表示：“队长已经为申花效
力5年，我们希望他能再效力5年，甚
至像他所说的未来在申花退役。”同
时，吴晓辉还透露马丁斯的续约工作
也在推进当中，“马丁斯为球迷作出
不少贡献，状态正佳，他的续约工作
也在紧张洽谈中，希望近期能给大家
带来好消息。”作为特维斯的“备胎”，
马丁斯却在决赛两回合中打入两球
荣膺足协杯金靴，为球队夺冠立下了
汗马功劳。

如果能留下马丁斯，即意味着申
花明年三外援配置已经基本搭建完
成，尽管这意味着不会再有大牌外援
的加盟，但申花这个赛季在特维斯这
笔引援上的失败已经充分表明大牌
的外援不一定管用，适合并且有归属
感的外援才是正确的选择。

莫雷诺续约两年 期望终老申花

有归属感的外援才是正确选择

夺冠是申花复兴的开始 明年挑战更艰巨

“与俱乐部的续约问
题将在足协杯之后有一
个定论。”此前在被问到
续约问题时，莫雷诺总是
如此回应道。而现在，他
也兑现了自己的承诺，在
申花捧起足协杯冠军后
的第二天，俱乐部与哥伦
比亚人续约两年的喜讯
就传来，同时马丁斯的续
约工作也正在积极洽谈
中。 青年报见习记者 蔡创

申花队长莫雷诺举起奖杯。 青年报记者 张瑞麒 摄

特奥运动员
助阵健康慈善慢跑

本报讯 记者 张逸麟 一年一度
的“安利纽崔莱健康慈善慢跑”今年

“移师”上海国际旅游度假区，为五千
名上海市民奉上了一条“史上最美健
康跑路线”。这项传统赛事已经持续
了16届，作为在中国首创的非竞技
性群众长跑活动，健康跑鼓励全家人
一起参与，或跑或走完成全程。

今年的健康跑大军就在旅游区
内的大通音乐谷集结。领跑嘉宾
——游泳世锦赛冠军庞佳颖和多位
特奥运动员以及志愿者从主办方手
中接过了领跑旗帜，高喊口号为现场
的跑者们加油鼓劲，并站到了队伍的
最前列。五千名跑者沿申迪南路、申
迪东路，途经生态园、香草园，最后返
回大通音乐谷，全程约7公里。在终
点大通音乐谷，以“快乐公益、携手慈
善”为主题的嘉年华也再度开启。嘉
年华拥有各类互动游戏、活力演出。
安利还捐出10万元，会同嘉年华的
义卖所得款项，一并捐给上海市慈善
基金会，定向用于上海特殊关爱基金
会帮助贫困、智障儿童的各项活动。

巴萨将帅：
误判令人遗憾

巴塞罗那在26日晚客场挑战西
甲排名第二的巴伦西亚时遭遇争议
一幕：梅西的一脚射门虽然越过门
线，却未被裁判判定为进球。赛后，
巴萨将帅对裁判的这一失误表达了
遗憾，并再次呼吁：西甲应尽快引入
视频助理裁判系统。

赛后巴萨主帅巴尔贝尔德说：“梅
西的那个进球非常明显。我们都同意
视频回放并不是用来重新对一些清楚
的比赛结果进行裁定的。但现在，在
我们面前还是会出现这一类皮球越过
门线却没有被裁判看见的情况。”

伊涅斯塔则希望西甲能尽快落
实视频助理裁判系统，“不是因为这
件事发生在了我们身上，而是因为它
能给出明白无误的结果，不存在可能
的争议空间”。 据新华社电

国足公布
东亚杯集训大名单

中国足协27日公布了最新一期
男足国家队23人集训名单，本次大
名单中郑智、武磊、冯潇霆等球员均
未入选，而包括邓涵文、韦世豪、高
准翼在内的6名 22岁以下（U22）球
员得到了征召。

本次集训旨在备战将于12月在
日本东京举行的东亚杯足球赛。根
据足协的通知，球队将于12月1日
在深圳集结训练，随后前往东京参
加东亚杯比赛。这份名单中，广州
恒大和上海上港各有4人入选，河北
华夏幸福有3人。郑智、武磊、冯潇
霆、郜林、曾诚等球员均未能出现在
这份大名单中，反而是韦世豪、杨立
瑜、刘奕鸣、何超、邓涵文、高准翼6
名U22球员得到了主帅里皮的青睐。

据新华社电


